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政治明星，冉冉升起

据悉，新西兰将于 !月 "#日举行地方政府选举，
在本次三年一届的地方政府选举中，将有几位华裔
“$#后”年轻人参选。

新西兰天维网报道称，在奥克兰选区就有 %&'()

*(+（警察），,)-.+ /01.+2（奥市政府民族事务顾
问） 和 3(.4(. /0)+（护士） 这 5 位年轻的、富有朝气
并具备社区工作经验的参选议员。

这几位年轻才俊表现出积极的参政热情，表达了
新一代华裔参政议政的诉求以及为整个社区乃至奥克
兰地区居民和社会服务的良好愿望。

无独有偶，在今年澳大利亚的选战中也不乏华人
活跃的身影，并且得到了主流社会的认可。

据澳大利亚《星岛日报》消息，前总理霍克 !月
"日接受工党候选人李逸仙的邀请，于麦觉理公园与
该选区选民举行茶聚，并向当地居民热情地介绍了李
逸仙。

前总理陆克文在日前接受悉尼华文媒体的联合采
访时也称赞李逸仙是一位“值得信赖的人”。据悉，
此前澳参议院曾有黄英贤这样一位华人议员。

此外，在今年的纽约市政府换届选举中，也有一
位候选人为华人社会所牵挂。刘醇逸不仅是首位参加
纽约市长选举的华裔，也是百年以来第一个参加纽约
市长选举的亚裔。从今年年初决心参选到现在，刘醇
逸经历了许多的辛酸苦辣，但是他不言放弃的精神，
成为鼓励美国华裔参政的正能量。

据报道，旅荷华人也拟成立荷兰华人党以鼓励华

人参政议政，并提议将荷籍华人何天送作为参选欧洲
议员代表参加全国竞选。

积极参政，回报同胞

海外华人日渐积极踊跃地在政界发声，首先是由
于参政议政意识增强，希望能发出华人自己的声音。

李逸仙表示：“虽然竞选很艰难，但是现在是澳
大利亚华人在政府中有真正代表的时候了，应该发出
自己的声音。”

在此前一次新闻发布会上，他说：“67年来，我
积极参与政治，从未放弃为澳大利亚同胞服务并提供
支持的愿望。过去 68 年我经营企业，现在是我来服
务社区的时候了，是我和我的家人回报给予我们那么
多机会的国家的时候了。”

他还表示，现在澳大利亚的华人越来越多，在议
会中需要华人的声音，更要有华人的面孔，特别是年
轻一代希望在议会中看到华人的代表参政，这会增加
他们的信心。

其次，是由于许多华人协会社团的组织动员。他
们不仅组织选民登记，举办活动为候选人站台背书，
鼓励选民用手中选票发声，还积极将选民团结起来，
搭建支持华人参政、鼓励华人发声的平台。

巴黎某华人团体在 "#99年底就成立了助选联盟，
通过拍摄宣传短片来呼吁华人参与投票。英国的“华
人参政计划”则在伦敦市长选举前组织义工团队，在
英国各地提醒华人登记选民以及按时投票，并举办多
次讲座、辩论会，来引发华人社区对选举的讨论，并
提高对自身权益的关注。

长路漫漫，凝聚力量

目前，虽然海外华侨华人总数很多，但是政要人
数与人口数量之间不成比例，反映了多国华人参政并
非尽善尽美的现实。

华裔在管理层岗位的缺失，几乎涵盖了教育、科
技界甚至企业界。这使华人在参政过程中面临着来自
多方面的阻力。更何况整个华人群体参与选举投票的
热情并不是很稳定，这使得华人参政仍面临着比较大
的劣势。而且，对于从政的华人来说，常常要付出较
大的物质代价。

有专家指出，仍有很多人用种族主义的眼光看待
华裔，许多人对华裔抱有怀疑和不信任。“我们能相
信华裔吗？”仍是不少人的想法。

曼哈顿下城联合民主党部创办人刘毛淑卿表示，
要想让移民过去的华人对所在国家产生认同感和归属
感，需要有人参政、从军、从警，不然永远会觉得自
己是一个过客，“我们带着希望和梦想来到美国，却
听闻某些华人政治人物被安上莫须有的罪名，真的是
太不公平。”

此外，随着海外华人参政积极性日渐提高，参
选人数越来越多，不可避免出现同为华人竞争同一
职位的现象。有专家称，华人候选人之间的竞争极
有可能分散票源，使其他族裔候选人“坐收渔翁之
利”。同时，竞选人之间如果出现恶意抹黑等竞争手
段更有可能为华人参政造成负面影响，因此，华人
需要团结起来，共同前行，才能使手里的选票成为
真正的政坛影响力。

华人方兴未艾的参政之路
孙少峰 王艳磊

今年 $月 5日，我前往华人高益槐在其故乡福建省宁德市创
办的安发（中国）国际生物科技园参观。在介绍时，高益槐开口
闭口提及中国的“三农”问题，我开始好奇：一个华人为什么对
这一问题如此情有独钟？

这几年，高益槐在宁德买地置业，建造起了一座座办公大楼、
科研楼、工厂、试验田。在参观中，看着这些北美风格、气势恢
宏的建筑物，我浮想联翩：作为新西兰皇家科学院著名科学家的
高益槐，一个远离他乡身处异国的游子，"#年过去了，时至今日
仍然对生他养他的故乡怀有深厚的感情，真是难得。

早年，高益槐靠读书研究“三农”取得辉煌成果后赴新西兰
留学深造并定居，成为华人领军人物。"9世纪初，他带着在新西
兰取得的“三农”成果回到宁德投资兴业，把重点放在解决故乡
“三农”问题上。现在，几年过去了，他矢志要解决“三农”问题
的梦想也一天天地变成现实。

走进占地几百亩的科技园，只见依山傍水的园中，一片翠绿。
最引人注目的是从新西兰引进的猕猴桃新品种。据高益槐介绍，
这个园地一共引进了 :个新西兰猕猴桃新品种，其中有两个已引
种成功，亩产可达 5###至 ;###公斤，收入在 ; 万元左右。如果
再深加工，利用低温活性提取技术制成药物和保健品，其价值将
会翻 7#至 9##倍。

在园子里，我一边看一边听，不知不觉来到一棵猕猴桃树旁，
抬头一看，一根根伸向远方的猕猴桃藤蔓挂满了硕大的毛茸茸果
实，有的一个藤节下挂着好多个果实。在真菌种植房，各种真菌
“破土生长”，有的头重脚轻，有的其貌不扬，但它们都对人类健

康有益。这些真菌经过低温活性提取技术打造，就成了高科技高
附加值产品，成为人类生活健康不可或缺的食品和药物保健品。
高益槐说，他之所以要办生物园，目的就是为了先行先试，待成
功之后再向农户推广，这可以使农民少走弯路。只有农民看到新
模式没有风险，他们才会与安发科技园一道为打造农业现代化、
实现农业立体化与产业化贡献力量。

一个华侨的“三农”情
李德金

腊肉、银耳莲子羹、花菜……
9#$道“菜肴”被陈列在一个 ; 米
多长的展柜内。这些让人眼馋的
菜品，只能看不能吃，全是纯天
然的石头。!月 !日，记者在云
南瑞丽缅甸华侨商人赵佩雯的家
中，观赏了奇石“满汉全席”盛
宴。

这场盛宴赵佩雯用 $年多时
间才打造出来，直到近期她才将
这些“菜肴”搬上桌面。9#$ 道
菜品中，既有南山北珍，红白烧
烤，又有冷菜小吃、山野蔬鲜。
“这些都是天然的石头，以玛瑙
为主，还有些水晶。”赵佩雯指
着一盘惟妙惟肖的螃蟹说道，
“当然，它们永远不会变质。”

赵佩雯开始收藏石头菜品要
从 "##; 年开始说起。当时，从
缅甸曼德勒前来瑞丽的她经营起
了树化玉。无意间发现了一些有
趣的石头，形似菜品。"##7 年
起，她开始有意识地收集“菜
品”。“我起初并不知道‘满汉
全席’，因为收集石头，开始接
触中国的饮食文化，专门去查资
料，然后越发爱上了中国的传统
文化。”耗时 $ 年，5 个月前，
赵佩雯终于完成了“满汉全席”。
目前，一套置于瑞丽的家中，另
一套则陈列在上海。

赵佩雯来自缅甸曼德勒，祖
籍在云南腾冲，是第三代华侨。
“我们依然保留着中华传统，特
别是在节庆方面。”目前，她已
在瑞丽定居，从事翡翠行业。瑞
丽的包容和开放，让她更有
“家”的感觉。“最早到瑞丽的
时候，语言还不是很通，比划手
势，拿着计算器讨价还价做生意。现在，我觉得自己已经
是个地道的瑞丽人了。”

据了解，瑞丽位于中国西南边境，毗邻缅甸木姐，是中
国对缅甸最大的陆地口岸。据不完全统计，瑞丽有归侨侨
眷 9;###多人，移居海外华侨华人 :### 余人，目前在瑞丽
长期居住的华侨华人 :###多人。近年来，瑞丽不断提升爱
侨、扶侨、帮侨力度，依法维护华侨华人及归侨的权益，并鼓
励华侨华人来瑞丽投资置业，吸引大批侨商到瑞丽发展，为
当地经济发展做出了重要贡献。 （据中新网）
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奇石“满汉全席”菜品。 吴华丽摄（中新网发）

据报道，近日，英国连发两起翻译协助
华人考驾照作弊的案件。涉案人员不但用普
通话帮助考生翻译作弊，还在指出正确答案
后大行索贿。两起案件涉及 5## 多名华人，
数目之大令人震惊。尽管近年来海外华人人
数不断增多，语言障碍依旧存在，这也滋生
出很多社会问题。语言不通带来诸多麻烦，
使华人在外的权益保障大打折扣。

:月发布的伦敦华人社区治安情况报告
指出，英国警方在华人社区的治安服务仍有
很大提升空间，其中最大问题就是语言障
碍。英国议会跨党派华人事务委员会与英国
“华人参政计划”利用一年多时间，对主要
华人社区进行了走访和调查。他们发现，由
于部分华人在合法权益被侵犯时难以用得当
的英语进行表述，大量违法犯罪行为未被公
开诉诸警方。

英语不流利，不仅使华人遭遇犯罪时有
苦说不出，也严重阻碍了华人享受应有的福
利。

据英国社会福利部数据显示，"#95年 7

月共有 7#:""<;名英国人领取房屋津贴，其
中华人所占比例较小。然而按照英国政府规
定，符合房屋津贴领取条件的华人却并不
少，特别是数千名通过 7年遗案获得永居权
的华人，大多都有机会享受领取房屋津贴的

权利。英语不通使得他们失去了享受福利待
遇的机会。

据了解，很多在餐馆和中医诊所打工的
华人工作性质属于兼职，大多都符合申请房
屋津贴的要求。已加入英国籍的中医刘大夫
已停业 5年，妻子靠超市兼职为生，虽然家
庭完全符合申请条件，但是由于多年工作环
境以华人居多，他们的英语水平只能应付日
常对话，完全看不懂政府宣传册，因此对房
屋津贴政策浑然不知。

扎根海外，加强沟通方能更好融入，而
语言不通挡住了华人融入的第一扇大门。前
伦敦红桥市长陈德良先生表示，在英华人不
通英语的比例较高，引人担忧。虽然社区一
再鼓励华人参政议政，然而，华人社群中不
通英语的人数多达 9=5，他们难以与政府官
员沟通，更难以参加当地慈善活动，帮助和
改进社区服务。

为此，华人群体正努力推动学英语活动
和法律、福利普及讲座，力求使更多华人摆
脱困境，融入主流社会。在伦敦一些华人社
区，英语基础较好的华人毛遂自荐，利用公
共场所对同胞进行英语教学。: 月 65 日，
伦敦启动面向华人的义务普法活动———“刑
事案件直通车”，力求在华人社区普及法律
知识，增强华人法律意识。

华人权益打折扣
语言障碍麻烦多

孔 楠
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高益槐（右一）带领游人参观猕猴桃园

本报电 （林锋）
日前，美国加州中医
公会举行首次中医拜
师仪式，9" 名美籍
人士正式拜师学艺，
近 588名侨界代表和
民众参加活动。

据加州中医公会
会长吴宝林介绍，很
多疾病西医可以做出
明确的诊断，但却无
法治疗，尤其一些疑
难病症面前，更是苦
无良策。相反，中医
则在这些领域取得了
一些明显的进步，特
别是“中药A针灸”
的治疗模式，已经在
很多领域取得突破性
进展。

吴宝林呼吁，希
望将中医特别是针灸
治疗纳入到美国“全
民健康保障计划”体
系当中，中医的介入
既可以降低医疗成
本，又能够提供有效

的服务。中医这门古老的东方医
术也将通过“全民健康保障计
划”，为更多的美国民众提供健
康服务。
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首届全美华人

新秀歌唱大赛从海

选开始，经过 5个

月数轮不同地点的

比赛，于当地时间

! 月 $ 日在新泽西

州的大西洋城进行

被称为“十强选手

终极争霸战”的总

决赛。

龚文谟摄


